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Юридический факультет 
КубГАУ образован в 1991 
году. Коллектив факульте-
та стремится повышать ка-
чество обучения, готовить 
юристов высокой квалифи-
кации

КубГАУ объединил са-
мых деловых студентов 
аграрных вузов края во вто-
ром отборочном туре ин-
теллектуальной игры «На-
чинающий фермер»

Интервью с В. Д. Зелен-
ским. Трудовая биография 
профессора, внесшего боль-
шой вклад в становление 
юридического факультета и 
известного не только в Рос-
сии, но и за ее пределами

Учебный процесс на 
юридическом факульте-
те, помимо традиционных 
лекционных и семинарских 
занятий, включает в себя 
разнообразные интерак-
тивные формы обучения

В этом году исполняется 150 лет со времени издания Алек-
сандром II «Положения о земских и уездных учреждениях». 
Данное событие является поворотным для становления 
гражданского общества в России и во многом определяет 
развитие нашего государства.

«

Бизнес-идеи 
начинающих 
фермеров

Газета издается с апреля 1957 г.

«
Н. Н. Нещадим,

проректор 
по учебной работе

В свободное от учебы 
время студенты с удоволь-
ствием принимают участие 
в интеллектуальных играх. 
Состоялось торжественное 
открытие 22-го сезона игры 
«Что? Где? Когда?»

Участие студентов фа-
культета в программах 
международной академи-
ческой мобильности явля-
ется одной из стратегиче-
ских задач деятельности 
университета

СмотрИте «СтудLife» на «9 канале» и «9 орбита» 6 и 20 июля
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Юридический факультет
Юридический факультет КубГАУ образован в 1991 году. Инициаторами создания факультета 

были ректор академик И. Т. Трубилин и проректор профессор Н. С. Котляров. 

Занятия по криминалистической идентификации проводит 
завкафедрой криминалистики профессор Г. М. Меретуков

В числе первых преподава-
телей профессора Ф. М. Ку-
дин, Б. И. Рыбников, доценты 
Л. М. Васильев, А. П. Сенцов, 
А. В. Филатов, В. М. Баронин, 
Л. И. Гущина и другие. Пер-
вый декан факультета – до-
цент В. М. Парадеев. 

С 1999 года началось 
интенсивное развитие фа-
культета. Пришли доктора 
юридических наук Л. В. Буть-
ко,   В. Д. Зеленский, В. В. 
Меркулов, А. В. Грошев, С. И. 
Дементьев, К. А. Скловской. 
Был принят новый учебный 
план, подготовка специали-
стов стала осуществляться 
по трем специализациям: 
государственно-правовой, 
гражданско-правовой, уго-
ловно-правовой. Заключены 
договора о сотрудничестве 
с Краснодарским краевым 
судом, краевой прокурату-
рой, ГУВД края. Обучение 
прочно стало на базу пере-

довой практики в деятель-
ности правоохранительных 
органов. 

Создана аспирантура по 
восьми специальностям, где 
обучаются более 130 аспи-
рантов и соискателей. В 
2000–2005 гг. защитили кан-
дидатские диссертации 68 
преподавателей факультета.

Значительный вклад в 
подготовку научно-препо-
давательских кадров внесли 
профессора Р. Р. Галиакба-
ров,    В. Д. Зеленский, Ф. М. 
Кудин, Л. П. Рассказов, В. П. 
Камышанский, Г. М. Мерету-
ков,    Л. В. Бутько. 

С 2004 года на факульте-
те действуют два диссерта-
ционных совета по защите 
докторских и кандидатских 
диссертаций. С 2002 года 
факультет ежегодно про-
водит международные и 
всероссийские научно-прак-
тические конференции по 

различным юридическим 
проблемам, в которых уча-
ствуют известные ученые-
юристы из Москвы, Саратова, 
Воронежа, Волгограда, Ка-
лининграда, Екатеринбурга, 
Барнаула, Иркутска, Ростова 
и других городов страны и 
ученые из Беларуси, Украи-
ны, Казахстана. 

Научные труды препода-
вателей получают признание 
юридической общественно-
сти страны. Победителями 
Всероссийского конкурса на 
лучшую научную книгу пре-
подавателей вузов России 
стали профессора Р. Р. Гали-
акбаров (2005 г.), В. Д. Зелен-
ский (2006 г.), Л. П. Рассказов 
(2008 г.).

Лауреатами всероссийско-
го конкурса были учебники 
криминалистики (ответ-
ственные редакторы профес-
сора В. Д. Зеленский и Г. М. 
Меретуков), гражданского 
права (ответственный редак-
тор профессор В. П. Камы-
шанский). 

Многие преподаватели 
становились победителями и 
лауреатами краевых конкур-
сов научных работ. 

На факультете работали и 
работают известные ученые-
юристы: заслуженные деяте-
ли науки РФ профессора Р. Р. 
Галиакбаров, Л. П. Рассказов; 
заслуженные юристы России 
профессора В. Д. Зеленский, 
Е. М. Басацкий, А. И. Сиденко, 
Е. М. Казимиров; заслужен-
ные юристы Кубани и заслу-
женные деятели науки Куба-

ни профессора Л. В. Бутько,        
В. П. Громов, Ф. М. Кудин,     
В. П. Проценко, В. А. Пруд-
ников, А. А. Тушев, Ю. А. По-
пова, Г. М. Меретуков, В. П. 
Камышанский, Н. Г. Баканева, 
доцент Л. Ф. Нетишинская; 
почетные работники высше-
го профессионального обра-
зования РФ В. Д. Зеленский, 
Н. Г. Баканева, Ю. А. Попова, 
Л. П. Рассказов. 

В рядах преподавателей 
и опытные юристы-практи-
ки. Это бывшие работники 
прокуратуры, милиции. По 
совместительству работают 
крупные специалисты право-
охранительных органов. 

В настоящее время на де-
сяти кафедрах факультета 
работают 17 докторов юри-
дических наук штатно и 20 
докторов юридических наук 
по совместительству. Дека-
ном факультета с 1998 по 
2013 год был профессор В. Д. 
Зеленский, с 2013 года – про-
фессор С. А. Куемжиева.

В 2003 году факультет был 
победителем окружного тура 
I Всероссийской юридиче-
ской олимпиады. Призерами 
всероссийских конкурсов на-
учных студенческих работ в 
различные годы были более 
пятнадцати студентов: С. Да-
тов, И. Черванько, Д. Урядо-
ва, А. Кривенко и другие. Фа-
культет побеждал в краевых 
юридических олимпиадах в 
2009, 2010 и 2013 годах. 

На факультете учатся бо-
лее десяти мастеров спорта 
России. Среди них чемпионка 

Европы по легкой атлетике, 
участница Олимпийских игр 
В. Гурова, призер первенства 
России по бегу И. Шевцов, по 
боксу – Р. Багдасарян, по лег-
кой атлетике – Е. Великая и 
другие. Команда факультета 
в течение 1994–2014 гг. зани-
мает первые – вторые места в 
универсиаде. 

В 2010–2011 годах по ре-
зультатам рейтинга юриди-
ческих вузов и факультетов 

России (более 100 участни-
ков) мы заняли 11-е место. 

Факультет – один из круп-
нейших юридических фа-
культетов страны – постоян-
но развивается. Коллектив 
стремится повышать качество 
обучения, готовить юристов 
высокой квалификации.

С. Куемжиева,
декан юридического 

факультета, профессор

Студенты на практике у прокурора 
г. Краснодара  Е. Н. Фоменко

Студенты юридического факультета активно уча-
ствуют в научно-исследовательской деятельности: 
пишут научные работы, выступают на научных кон-
ференциях различного уровня, готовят к публика-
ции статьи.

Активная научная жизнь факультета

27 февраля 2014 года 
студенты В. Новиков (ЮФ-
1006), А. Марченко (ЮФ-
1008),       С. Авдеев, В. 
Миронов (ЮФ-1110), А. Ка-
трич (ЮФ-1302) выступи-
ли с научными докладами 
на Всероссийской научно-
практической конферен-
ции курсантов, слушателей, 
студентов, адъюнктов и 
магистрантов «Актуальные 
проблемы уголовного про-
цесса и криминалистики», 
проходившей в ФГКОУ ВПО 
«Краснодарский универси-
тет МВД России». 

20 марта студент А. До-
рофеев принял участие в 
ежегодной Всероссийской 
научно-практической кон-
ференции для студентов и 
магистрантов «Проблемы и 
перспективы развития права 
и правосудия в современном 
мире» в ФГБОУ ВПО «Ку-
банский ГУ» (г. Краснодар).

17 апреля на базе этого 
же университета состоялась 
II Всероссийская научно-
практическая конференция 
курсантов, слушателей и 
студентов «Актуальные во-
просы науки и практики». 

Студенты А. Чамуха (ЮФ-
1104), А. Солянин, А. Доро-
феев (ЮФ-1109), А. Катрич 
(ЮФ-1302) заняли призовые 
места в своих секциях.

Студенты юридического 
факультета также активно 
участвуют в олимпиадах по 
юриспруденции. Е. Савви-
на (ЮФ-0907), А. Савченко 
(ЮФ-0912), И. Максименко 
(ЮФ-1012) успешно высту-
пили во II окружном туре 
Всероссийской студенческой 
юридической олимпиады 
ВСЮО-2014, проходившем 
в Южно-Российском инсти-
туте – филиале РАНХиГС             
(г. Ростов-на-Дону).    Е. Сав-
вина прошла в финальный 
тур ВСЮО-2014, состояв-
шийся 25 апреля в Москов-
ском государственном юри-

дическом университета им. 
О. Е. Кутафина.

21 мая команда юридиче-
ского факультета успешно 
выступила на IV Всероссий-
ской олимпиаде по граждан-
скому праву «Цивилистика в 
нашей жизни». В соревнова-
нии приняли участие шесть 
команд из Краснодара, Уфы, 
Волгограда, Ростова-на-
Дону и Майкопа. Между 
ними развернулась нешуточ-
ная борьба, соперники были 
достойны друг друга. Вы-
ступления Я. Алиева, А. До-
рофеева, А. Мирзояна, Д. Ко-
лесниковой и А. Лазарович 
не оставили равнодушными 
членов жюри и зрителей. В 
итоге с минимальным отры-
вом от других призеров наша 
команда заняла третье место. 

В рамках дополнительной 
номинации Всероссийской 
студенческой юридической 
олимпиады ВСЮО-2014 сту-
дентки А. Ачмиз (ЮФ-1111) 
и И. Письменная (ЮФ-1303) 
представили научные рабо-
ты по актуальным проблемам 
отечественной юридической 
науки.

Студенты факультета до-
вольно уверенно выступают 
и на международных кон-
ференциях. Так, В. Антонова 
(ЮФ-1111) и А. Соловьева 
(ЮФ-1007) подготовили на-
учные доклады и выступили 
на Международной научно-
практической конференции 
«Проблемы, противоречия и 
перспективы развития Рос-
сии в современном мире: 
экономико-правовые  аспек-IV Всероссийская олимпиада по гражданскому праву

ты», проходившей с 25 ян-
варя по 1 февраля 2014 года 
на базе «Institute of oriental 
studies – INALCO» в Париже 
(Франция). После выступле-
ния студенты встретились с 
Жан-Луи Труэлем, профессо-
ром Университета Париж-12, 
вице-президентом Междуна-
родного союза экономистов 
и предпринимателей «Круг 
Кондратьева», и Давидом 
Тертри, исследователем Ис-
следовательского центра 
Европа – Евразия (Institute of 
oriental studies – INALCO), и 
обсудили темы дальнейших 
научных изысканий.

Студенты А. Лемешко,        
В. Антонова, Д. Голубченко, 
В. Новиков приняли участие 
в Международной научно-
практической конференции 
студентов и молодых ученых 
«Тенденции развития рос-
сийского экономического 
пространства в условиях гло-
бализации и интеграции», 

состоявшейся в Краснодар-
ском филиале Финансово-
го университета при Пра-
вительстве РФ 23 мая 2014 
года.

Наиболее активные участ-
ники исследовательской 
деятельности входят в сту-
денческое научное общество 
юридического факультета, 
которое, в свою очередь, 
принимает участие в орга-
низации многих научных 
мероприятий. Студенческое 
научное общество ставит на 
будущее задачи улучшения 
результатов деятельности, в 
том числе расширения гео-
графии участия студентов 
в различных мероприятиях, 
активного развития сотруд-
ничества со студенческими 
научными обществами дру-
гих вузов.

Владимир  Новиков, 
студент 4-го курса 

юридического факультета

Победители конференции в университете МВД

Встреча с руководителем Управления Следственного комитета РФ  
по Краснодарскому краю В. О. Бугаенко (слева)
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Учебные стажировки студентов 
юридического факультета за рубежом

леНтА СоБЫтИЙ

Стимул для научных исследований

Пресс-служба КубГАУ

лекции иностранцев
На экономическом факультете состоялись открытые 

лекции профессора Университета Paris-Est Cretéil Жан-
Луи Труэля и декана экономического факультета Нацио-
нального аграрного университета Армении Э. С. Казаряна.

Вот уже третий год у студентов экономических специаль-
ностей есть возможность получать актуальную информацию, 
касающуюся различных аспектов экономической науки. 

Не теряющая своей актуальности тема участия России в 
ВТО, в особенности зарубежный взгляд на эту проблему, вы-
звала чрезвычайный интерес у профессорско-преподаватель-
ского состава.

Участие студентов в программах международной академической мобильности является одной 
из стратегических задач деятельности университета. 

Инициатива их создания 
принадлежала президенту 
университета академику И. Т. 
Трубилину. 

На юридическом факуль-
тете КубГАУ в бакалавриате, 
специалитете и магистратуре 
обучаются около трех тысяч 
студентов. Подготовкой юри-
стов высшей квалификации 
занимаются 37 докторов юри-
дических наук (в том числе 17 
штатных). Университет вхо-
дит в Ассоциацию юридиче-
ских образовательных учреж-
дений России. У нас трудятся 
известные ученые в области 
гражданского права и про-
цесса, теории государства 
и права, возглавляющие на-
учные школы и направления. 
Среди членов диссертацион-
ных советов заслуженные де-

дискуссионный клуб
Прошла шестая встреча закрытого дискуссионного клу-

ба. Организатором мероприятия по традиции стал студен-
ческий совет вуза. 

За круглым столом собрались эрудированные и неравно-
душные студенты разных факультетов. На заседание были 
приглашены лучшие ученики школ города и президент школы 
№ 34 Краснодара. 

Ребята обсудили открытие домовой часовни в корпусе фа-
культета зоотехнологии и менеджмента КубГАУ и вопросы 
социализации студентов с ограниченными возможностями 
здоровья, а также коснулись сложной обстановки на Украине, 
крымского референдума, стратегии среднесрочного развития 
нового региона РФ. 

В следующем сезоне организаторы готовят ряд серьезных 
изменений и приятных сюрпризов.

олимпиада по русскому языку
В рамках Дней славянской письменности и культуры со-

стоялась межфакультетская олимпиада по русскому языку. 
Ежегодно ее организуют и проводят преподаватели кафе-

дры русского языка и речевой коммуникации. В олимпиаде 
приняли участие студенты факультетов электрификации, 
управления, ветеринарной медицины и экономического. 

Победителями олимпиады стали: 
1-е место — Юлия Маслиева (ЭО-1301)
2-е место — Виктория Гончарова (ВМ-1202)
3-е место — Альбек Дахов (ФЭ-1303).

«лестница в небо»
На стадионе «Андрей-арена» в поселке Афипском со-

стоялся концерт памяти рок-музыканта Андрея Андреева 
«Лестница в небо». На концерт попали и наши студенты, 
занявшие первые места в месячнике оборонно-массовой и 
военно-патриотической работы, а также будущие участ-
ники фестиваля «Венок дружбы». 

Спонсором поездки выступил Благотворительный фонд 
имени Андрея Андреева. Более ста ребят в сопровождении 
проректора по воспитательной работе И. П. Колесниковой 
стали участниками этого знакового события.

КубгАУ – победитель 
«Студвесны»

В актовом зале КубГУ состоялся гала-концерт участни-
ков краевого фестиваля «Российская студенческая весна 
на Кубани 2014», в рамках которого были подведены ито-
ги всех отборочных туров.

В этом году творческие коллективы Кубанского государ-
ственного аграрного университета, получив высокие оценки 
жюри, завоевали 22 призовых места! Для сравнения: в про-
шлом году призовых мест было 15. А это значит, что наш 
университет стал восьмикратным победителем краевого фе-
стиваля «Российская студенческая весна на Кубани», побив 
собственный рекорд.

Для нашего университета эта победа скорее правило, чем 
неожиданность. 

Совершенствование 
техники в АПК

На кафедре тракторов, автомобилей и технической ме-
ханики прошел научный семинар «Совершенствование 
техники в АПК» под руководством доцента кафедры В. В. 
Куцеева. 

С докладами выступили студенты группы МХ-1102 факуль-
тета механизации Павел Космынин («Новый способ обмолота 
семян амаранта»), Алексей Матущенко («Жатка зерноубороч-
ного комбайна для уборки амаранта») и Александр Голицын 
(«Способ и устройство для утилизации дикорастущей коноп-
ли»). 

Студентка группы ВС-1202 факультета водохозяйственного 
строительства и мелиорации КубГАУ Наталья Ересько пред-
ставила питч-презентацию «Базис проектирования – феномен 
двусмежного квадрата» (научный руководитель доцент кафе-
дры А. А. Титученко). 

В обсуждении докладов приняли участие преподавате-
ли. Велась цифровая съемка выступлений для проведения в 
последующем телерефлексии (способ обучения и усвоения 
учебного материала). 

Так, в 2010 году студенты 
юридического факультета 
А. Кучерявенко, А. Псеуно-
ков прошли учебную стажи-
ровку в Варшавском универ-
ситете естественных наук 
(SGGW) (Польша). В 2013 
году для студентов факуль-
тета Агентством германо-
российского партнерства 
(LinguaOeconomicus e.V.) 
(Германия, г. Марбург-Кирх-
хайн) при поддержке уни-
верситета была проведена 
юридическая школа «Обу-
чение в Германии и его осо-
бенности в экономической и 
юридической областях». Го-
род Марбург, в котором сту-
денты проходили обучение, 
исторически связан с рос-
сийской наукой – в универ-
ситете именно этого города 
с 1736 по 1739 год учился 
будущий великий русский 
ученый Михаил Васильевич 
Ломоносов.

В ходе юридической шко-
лы студенты изучили во-
просы организации высшего 
образования в Германии в 
рамках Болонского процес-
са, социальной политики 
и основ семейного права, 
правовое регулирование 
внешнеэкономической дея-
тельности, отдельные аспек-
ты инновационной политики 
Германии,  правовое поло-
жение  транснациональных 
корпораций, в том числе в 
свете антимонопольного ре-

гулирования, нормативные и 
экономические основы пред-
принимательства, пределы 
и формы  государственного 
регулирования предприни-
мательской деятельности в 
Германии. Студентами также 
были изучены история соз-
дания, структура и органы 
Европейского Союза, про-
граммы поддержки науки и 
образования европейского 
сообщества. Занятия по дан-
ным темам вела доктор эко-
номики Екатерина Виганд. 

Кроме того, перед сту-
дентами с презентациями 
выступили глава торго-
во-промышленной палаты 
Марбург-Кассель господин 
Гайль на тему «Экономиче-
ские и юридические аспек-
ты  деятельности торго-
во-промышленной палаты 
Марбург-Кассель»; адвокат 
из   адвокатского     бюро        
«Grebing WagnerBoller&Partner» 
господин Штумм на тему 
«Совокупность правовых 
норм, касающихся това-
риществ, компаний, и на-
логовое право»; адвокат и 
нотариус господин доктор 
Рикеиз (KanzleiSchlangenotto, 
LeyenerundKollegen) на тему 
«Уголовное право в Герма-
нии». Все доклады вызвали 
интерес у студентов, поэто-
му в итоге было рассмотрено 
значительно больше вопро-
сов, чем заявлено в темах 
докладов.

Студенты получили также 
уникальную возможность 
попрактиковаться в  англий-
ском языке на занятиях, про-
веденных Инго Ланге по си-
стеме «Assessment Center». 
Занятия проходили исключи-
тельно на английском языке, 
без перевода. Они включали 
тренинги, проводимые при 
отборе кандидатов при по-
ступлении на работу в Гер-
мании, и были направлены 
на формирование навыков 
работы в команде.

По завершении курса об-
учения студенты прошли 
письменный тест, успешное 
выполнение которого яв-
ляется условием для полу-
чения свидетельства об об-
учении.

В рамках юридической 
школы состоялся «круглый 
стол», посвященный сравни-
тельно-правовому анализу 
российского и немецкого 
законодательств в сфере 
образования, семейных от-
ношений, организационно-
правовых форм юридиче-
ских лиц и другим вопросам. 
Студентки К. Авдошкина и  
Е. Першогуба подготовили 
доклад и презентацию на 
английском языке.

Доктор Е. Виганд отме-
тила хороший уровень под-
готовленных докладов, в 
частности, рассмотрение 
проблемных вопросов в пра-

вовом регулировании.
Кроме лекционных за-

нятий студенты посетили 
одно из предприятий кон-
церна «Фольксваген» в го-
роде Кассель, а также музеи 
имперского камерального 
суда, мебели и другие в го-
роде Вецлар.

Положительный опыт 
юридической школы послу-
жил основой для дальней-
шего сотрудничества уни-
верситета и юридического 
факультета с Агентством 
германо-российского пар-
тнерства. В 2014 году состо-
ялась учебная стажировка 
«Социально-экономическая 
политика Германии, эконо-
мическое право и развитие 
информационных техноло-
гий».

Участники стажировок    
отмечают, что в рамках об-
учения они получили новую 
информацию по изучаемым 
предметам, ознакомились 
с возможностями акаде-
мической мобильности, 
убедились в реальности 
возможного обучения в 
иностранных вузах, сфор-
мировали темы для буду-
щих научных исследований, 
усовершенствовали навыки 
общения на иностранных 
языках.

Василий Миронов,
студент 3-го курса

юридического факультета 
У дома, в котором жил М. В. Ломоносов

Участники конференции в  Париже

ятели науки Российской Фе-
дерации, почетные работники 
высшего профессионального 
образования РФ, заслужен-
ные деятели науки Кубани. 

В составе диссертационно-
го совета (по специальностям 
12.00.01 и 12.00.03) трудятся 
практические работники: С. 
И. Тиводар – председатель Го-
рячеключевского городского 
суда Краснодарского края, 
А. М. Шадже – судья Консти-
туционного суда Республики 
Адыгеи. Численность совета 
составляет 20 человек (док-
торов наук и профессоров). 
Диссовет возглавляет заве-
дующий кафедрой теории и 
истории государства и права 
университета, доктор юри-
дических наук, доктор исто-
рических наук, профессор, 

заслуженный деятель науки 
России, почетный работник 
высшего профессионально-
го образования Российской 
Федерации, заслуженный де-
ятель науки Кубани Леонид 
Павлович Рассказов.

Руководство диссертаци-
онным советом (по специаль-
ностям 12.00.08 и 12.00.12) 
осуществляет заслуженный 
юрист России и Кубани, по-
четный работник высшего 
профессионального обра-
зования РФ, доктор юриди-
ческих наук, профессор В. 
Д. Зеленский. В составе со-
вета более 20 докторов наук 
и профессоров, в том числе 
ученые из Краснодарского 
университета МВД, Кубанско-
го госуниверситета, Москов-
ской юридической академии, 
Ставропольского госунивер-
ситета.

Деятельность диссоветов 
– мощный стимул привлече-
ния наиболее талантливой 
молодежи из числа выпуск-
ников университета и других 

учебных заведений ЮФО 
к исследованиям в сфере 
юридической науки. Советы 
способствуют подготовке на-
учных кадров для научных и 
образовательных учрежде-
ний не только Кубани, но и 
Республики Адыгеи, Кабар-
дино-Балкарии, Северной 
Осетии–Алании, а также Ро-
стовской и Волгоградской об-
ластей, Ставропольского края 
и других субъектов Южного 
и Северо-Кавказского феде-
ральных округов. 

В настоящее время диссер-
тационные советы универси-
тета по указанным научным 
специальностям являются 
единственными в Южном и 
Северо-Кавказском феде-
ральных округах, а диссовет 
по специальностям 12.00.08 
и 12.00.12 входит в девятку 
лучших среди диссертацион-
ных советов России.

Александр Галкин,
к. ю. н., доцент кафедры 

теории и истории 
государства и права, секретарь 

диссертационного совета

Докторский диссертационный совет по специаль-
ностям 12.00.01 и 12.00.03 действует при Кубанском 
государственном аграрном университете с 2001 
года. В 2004 году был создан кандидатский совет по 
специальностям 12.00.08 и 12.00.12 (в 2008 году пре-
образован в докторский диссертационный совет). 
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БИЗНеС-ИгрА

НАШИ  ИНтервьЮ

СемИНАр НА меХФАКе

Доцент кафедры В. В. Куцеев с группой АХ-1004

Бизнес-идеи начинающих фермеров

Жизнь – спорт

22 мая в КубГАУ собрались самые деловые студенты аграрных учебных заведений края. Объединил их 
второй отборочный тур интеллектуальной игры «Начинающий фермер», организованной при поддержке 
министерства сельского хозяйства и Союза сельской молодежи Краснодарского края.

В нашем вузе игра про-
водится второй раз и уже 
снискала популярность. 
Цель игры «Начинающий 
фермер» – развитие у мо-
лодежи навыков бизнес-
планирования в сельском 
хозяйстве, сбора и анализа 
информации, выработки 
управленческих решений и 
умения работать в коман-
де. В игре приняли участие 
восемь команд: Каневского 
аграрно-технологического 
колледжа, Брюховецкого 
аграрного колледжа, Крас-
нодарского информационно-
технологического техникума, 
Славянского электротехно-
логического техникума, про-
фессионального училища 
№ 73 г. Приморско-Ахтарска, 
Курганинского аграрно-тех-
нологического техникума, 
Лабинского аграрного тех-
никума и Кубанского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета.

Игра состояла из не-
скольких этапов. Первый – 
презентация бизнес-идей. 
Юные фермеры представля-
ли бизнес-проекты своего 
крестьянско-фермерского 
хозяйства экспертной ко-
миссии. Несмотря на юный 
возраст, неопытность и не-
которые шероховатости в ра-
ботах, ребята выступили на 
высоком уровне. Второй этап 
– «Дуэль». Команды зада-
вали друг другу вопросы по 
бизнес-проектам, проверяли 
друг друга на общую ори-
ентированность в вопросах 

сельского хозяйства. Третий 
– блиц-ответы на вопросы 
жюри – самый сложный этап. 
Нелегко было найти достой-
ные ответы на каверзные 
вопросы экспертов. Четвер-
тый этап – творческий, под 
названием «Ситуация». Ко-
мандам предлагались опре-
деленные обстоятельства, в 
которые попали их крестьян-
ско-фермерские хозяйства, 
нужно было найти выход из 
трудных ситуаций. Начи-
нающие фермеры успешно 
обошли все подводные кам-
ни на пути к процветанию. 
Пятый этап – реклама своего 
хозяйства с помощью видео-

ролика. И здесь все прошло 
гладко.

По итогам игры 1-е место 
заняла команда Лабинского 
аграрного техникума, пред-
ставившая бизнес-план по 
выращиванию кроликов. 
Судьи оценили их идею как 
наиболее продуманную и ре-
ализуемую. 

2-е место у команды наше-
го университета с проектом 
по разведению крупного ро-
гатого скота. 

Тройку лидеров замкну-
ла команда Краснодарского 
информационно-техноло-
гического колледжа, со-
вместившая в своей работе 

мозговой штурм 
На кафедре тракторов, автомобилей и технической 

механики факультета механизации КубГАУ прошел 
семинар по теме «Тормозная система автомобиля», 
который превратился в настоящий мозговой штурм.

Н о в а я  и н т е р а к т и в н а я 
форма обучения была опро-
бована доцентом кафедры              
В. В. Куцеевым (под руковод-
ством завкафедрой профес-
сора В. С. Курасова) в группе 
АХ-1004. Коллективный по-
иск новых идей для совер-
шенствования различных 
устройств и технологических 
приемов в первую очередь 
способствовал закреплению 
учебного материала.

Студентов разделили на 
группы, были здесь и гене-
раторы идей, и критики, и 
аналитики. Задача первой 
группы состояла в том, что-
бы высказать идеи согласно 
сформулированному тезису: 
«Чем выше скорость авто-
мобиля, тем длиннее его 
тормозной путь». Большое 
внимание уделялось ори-
гинальным и смелым, даже 
фантастическим идеям по 
усовершенствованию тор-
мозной системы. Далеко не 
все идеи прошли жесткий 

отбор группы критиков, за-
дача которых была отсеять 
те, у которых нет будущего. 
Целью аналитиков был от-
бор лучшей идеи по трем 
критериям: рациональность, 
оптимальность и невероят-
ность. По каждому из кри-
териев была выбрана идея, 
которая, по мнению коман-
ды аналитиков, превосходи-
ла все остальные. Наиболее 
результативными в группе 
аналитиков были признаны 
студенты Артем Литвиненко 
и Александр Летунов.

Мозговой штурм удал-
ся – все студенты с интере-
сом участвовали в работе 
семинара. Новый подход 
преподавателей кафедры к 
учебному процессу показал 
студентам, что занятия мо-
гут быть невероятно инте-
ресными.

Анатолий Сало,
студент 4-го курса

факультета механизации
Фото  Олега  Чистова

выращивание гречихи и сои 
с перспективной отраслью – 
экотуризмом.

Перед вручением дипло-
мов судьи обратились к 
участникам с напутственным 
словом, призывая направ-
лять свою энергию и знания 
на развитие крестьянских 
хозяйств, не останавливать-
ся на достигнутом, разви-
вать фермерство на Кубани и 
по-настоящему любить свое 
дело. 

Анастасия Беляева,
студентка 3-го курса 

факультета 
защиты растений,

наш студкор

В нашем университете на 3-м курсе юридическо-
го факультета учится Сергей Першин, человек, ко-
торого по праву можно считать гордостью КубГАУ. 
Он кандидат в мастера спорта по боксу, победитель 
первенства России, финалист чемпионата Европы в 
Лондоне, призер ЦС «Динамо» в Ижевске. Сергей 
провел 118 боев, в 95 из которых одержал победу. 
Сейчас он принимает активное участие в городских 
и краевых соревнованиях, а также в студенческих 
спартакиадах и универсиадах. А вот и долгожданное 
интервью с Сергеем.

– Сергей, давно ты зани-
маешься боксом? Кто при-
вел тебя в этот вид спор-
та?

– Уже довольно давно, 
одиннадцать лет. Меня при-
вел мой отец Сергей Анато-
льевич Першин, кстати, тоже 
бывший боксер, кандидат в 
мастера спорта СССР. Снача-
ла он отдал меня на шахматы, 
но я был активным ребенком 
и вскоре начал заниматься 
боксом.

– Боксер да еще и шахма-
тист – редкое сочетание. 

А кто был твоим первым 
тренером в боксе?

– Игорь Николаевич Ко-
лесников – тренер моего 
детства. Он привил мне лю-
бовь к боксу. А потом моей 
карьерой и тренировками за-
нялись Николай Геннадьевич 
Лопатин и Ашот Михайлович 
Манукян, они-то и привели 
меня к хорошим результатам.

– А у кого ты трениру-
ешься сейчас? Где проходят 
тренировки?

– Моим тренером сейчас 
является Георгий Николае-

вич Бондаренко. Тренируюсь 
я в спорткомплексе «Екате-
ринодар» в клубе бокса «Ви-
тязь».

– Как часто?
– Пять раз в неделю один 

раз в день, а перед соревно-
ваниями по два раза.

– Часто. Они не мешают 
учебе?

– Совсем нет, даже наобо-
рот. Спорт помогает мне и в 

учебе, и в жизни – закаляет 
характер, учит быть вынос-
ливым и не отступать перед 
трудностями.

– Твои слова воодушевля-
ют. А чем ты любишь за-
ниматься в свободное от 
тренировок время? 

– Я веду активный и здо-
ровый образ жизни. За-
нимаюсь также и другими 
видами спорта, но не про-

фессионально, а для удо-
вольствия. Люблю проводить 
время с друзьями, ездить на 
природу, гулять по родно-
му Краснодару и просто на-
слаждаюсь жизнью.

– А почему ты поступил 
на юридический факуль-
тет именно в КубГАУ? 

– Наш университет – один 
из самых лучших, в нем хоро-
шая и учебная, и спортивная 
база, что было немаловажно 
для меня при поступлении. А 
юриспруденция всегда увле-
кала меня. Каждый человек 
должен знать законы.

– Очень правильная 
мысль. А какие у тебя пла-
ны на будущее?

– Планирую закончить 
университет, отслужить в ар-
мии, найти хорошую работу, 
связанную с юриспруденци-
ей. И, само собой, параллель-
но заниматься боксом.

– А как ты настраива-
ешься на соревнованиях 
перед боем?

– Ну, каких–то ритуалов 
или оберегов у меня нет. 
Просто слушаю спокойную 
музыку, она помогает мне на-
строиться.

– Родители поддержи-
вают твое увлечение бок-
сом?

– Они всегда поддержива-
ют меня во всех начинаниях. 
Мне очень повезло с родите-
лями.

– Спасибо за интервью. 
Желаю тебе больших успе-
хов на ринге.

Беседа с Сергеем полу-
чилась непринужденной. Он 
охотно отвечал на вопросы, 
рассказывал о своей жизни 
и планах на будущее. То, что 
у нас учатся такие студенты, 
как Сергей, вызывает насто-
ящую гордость за универси-
тет. 

Интервью провела
Мария Тарасенко,

студентка 3-го курса
факультета 

финансы и кредит,
наш студкор

Представление бизнес-проектов командами

Сергей Першин (слева)
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в гостях у сказки
ШКолА-ИНтерНАт   

меЖдУНАродНАЯ КоНФереНцИЯ

Что волнует молодежь?

Праздник – детям

Участники конференции

Участники конференции

УЧеБА в НеоБЫЧНом рАКУрСе

13 мая в Краснодарском архитектурно-строительном техникуме (КАСТ) состо-
ялась научно-практическая конференция «Актуальные проблемы государства и 
права России на современном этапе». Конференция объединила студентов учеб-
ных заведений города Краснодара. В ней приняли участие и студенты нашего 
университета.

С приветственным словом 
к присутствующим обратил-
ся заведующий отделением 
экономики и права КАСТ за-
служенный учитель Кубани 
С. В. Алексеев.

На конференции были 
затронуты актуальные во-
просы государства и права, 
волнующие современную 
молодежь. Каждый доклад 
сопровождался бурным об-
суждением.

Темы докладов наших 
студентов были разно-              
образны. Так, Софья Нико-

ева говорила о гендерной 
политике в мусульманском 
мире, Валерий Моздор  – об 
освобождении от уголовной 
ответственности в связи с 
деятельным раскаянием, 
Азамат Жане рассказал о си-
стеме уголовных наказаний 
по традиционному судо-
производству адыгов, а Га-
рик Камалян – о проблемах 
реализации права на жизнь 
армянского населения в Тур-
ции в начале ХХ века.

По результатам работы 
конференции лучшим до-

кладчикам были вручены по-
четные грамоты.

Подобные мероприятия 
помогают вовлечь студентов 
в активную научно-исследо-
вательскую работу, дают им 
возможность демонстриро-
вать ораторское мастерство, 
умение вести дискуссию и 
окончательно убедиться в 
правильном выборе профес-
сии.

Е. Епифанова,
доцент кафедры теории 

и истории государства 
и права,

Фото автора

На факультете управления состоялась конферен-
ция по дисциплине «управление общественными от-
ношениями». Главной темой стала сказка, поэтому 
создаваемые студентами организации должны были 
быть выдержаны в этом жанре. Весь семестр разра-
батывались стратегии, миссии, создавались орга-
низации, велась активная реклама и пропаганда. За 
столь короткий срок некоторые команды создали 
целые корпорации. 

Несмотря на тонкости и 
нюансы изучаемого пред-
мета, студентам удалось 
показать, насколько важна 
сказка в нашей повседневно-
сти и как она может помочь 
в управлении организацией. 
Проведение подобного рода 
ролевых тренингов помогает 
избегать конфликтов в кол-
лективе, разрешать спорные 
ситуации, развивать творче-
ское мышление и взаимодей-
ствие в команде. 

Представленные на кон-
курсе компании поражали 
своим креативом. Здесь был 
и зоопарк с настоящими жи-
вотными, и свадебное агент-
ство, способное провести 
свадьбу любого масштаба и 
бюджета, и рыбная корпора-
ция, и Дом мод, представив-
ший настоящий показ, и даже 

организация по воспитанию 
отцов!

Перед жюри встал нелег-
кий выбор. Однако после 
недолгого совещания оно 
пришло к общему мнению, и 
председатель жюри доцент 
кафедры менеджмента С. Н. 
Сычанина назвала команды-
победительницы. 

«Золота» удостоилась 
группа УП-1007 – Дом мод 
«Михайлоff и Ко», который 
покорил сердца зрителей и 
жюри ярким и эксцентрич-
ным выступлением, проде-
монстрировав коллекцию на-
рядов из фантиков, бумаги и 
пакетов. 

«Серебро» получила 
группа УП-1006 – зоопарк 
«Similarity».

«Бронза» досталась груп-
пе УП-1005 – организация 

«Курс молодого отца», убе-
дившая всех, что отцом быть 
почетно и здорово. 

Гран-при выиграла коман-
да группы УП-1008 «Fisher», 
которой удалось снять на-
стоящий проморолик для 
рекламы на сайте. Остальные 
участники были награждены 
грамотами.

Не остались без внимания 
и студенты группы УП-1005, 
которые под руководством 
доцента кафедры государ-
ственного и муниципального 
управления Ольги Георгиев-

ны Зыряновой организова-
ли и провели конференцию. 
Ребятам удалось превратить 
обычную лекционную ауди-
торию в сказочную страну, 
а преподавательский состав 
факультета – в персонажей 
волшебного царства. 

«И я там был, мед-пиво 
пил…»

Дарья Боженко,
студентка 4-го курса 

факультета управления 
наш студкор

Преподаватель кафедры социологии и культурологии 
С. С. Новопашный с участниками конференции

Студенты юридического факультета КубГАУ посе-
тили школу-интернат № 1 в станице Елизаветинской. 
Мероприятие приурочено ко Дню защиты детей. В 
нем приняли участие студенты и учащиеся других 
учебных заведений Краснодара, в частности, сту-
денты отделения экономики и права Краснодарско-
го архитектурно-строительного техникума, учащие-
ся СОШ № 24. 

Администрация вуза орга-
низовала автобусы для поезд-
ки, студенты собрали подарки 
и подготовили программу 
спортивных соревнований, а 
школьники – развлекатель-
ную программу. Все искрен-
не хотели создать атмосферу 
праздника для воспитанников 
школы-интерната. 

В конкурсах и играх с удо-
вольствием принимали уча-
стие все, никто не остался в 
стороне. За свои старания и 
активность дети были возна-
граждены хорошим настро-
ением и поощрительными 
призами. 

Праздник радости и весе-
лья, в ходе которого студен-
ты вспомнили свои детские 
годы, радуясь вместе с ребя-
тами, ощутившими тепло и 
внимание, удался. Подобные 
мероприятия помогают по-

другому взглянуть на мир, 
понять, как важно беречь се-
мью, любить своих родных, 
дорожить ими, никогда не 
забывать, что в мире много 
людей, которые нуждаются в 
заботе и ласке. 

Такие поездки помогают 
формировать у студентов 
чувство ответственности и 
заботы. Поэтому необходимо 
как можно чаще их совер-
шать. 

Благодарим всех студентов 
и школьников, которые со-
творили настоящий праздник 
для воспитанников интерна-
та. Отдельная благодарность 
доценту кафедры теории и 
истории государства и права 
Е. В. Епифановой, которая по-
могла организовать меропри-
ятие. 

Валерий Моздор,
студент 2-го курса

юридического факультета

Институты развития экономики
В Анапе состоялась IX Международная научно-

практическая конференция по экономике «Россий-
ская экономическая модель 3: институты развития». 
Она собрала научных деятелей из разных стран: Рос-
сии, Армении, Украины, Франции.

С приветственным сло-
вом на открытии конферен-
ции выступили глава муни-
ципального образования 
город-курорт Анапа С. П. 
Сергеев, руководитель обра-
зовательных проектов фонда 
Олега Дерипаски «Вольное 
дело» доцент В. В. Печков-
ская. 

На пленарном заседании 
обсудили вопросы развития 

институтов экономики. Осо-
бый интерес у присутству-
ющих вызвало выступление 
профессора университета 
Paris Est Créteil, вице-пре-
зидента компании Сercle 
Kondratieff Жан-Луи Тру-
эля, который прилетел из 
Парижа специально для 
участия в конференции. В 
своем выступлении он под-
нял актуальную проблему 

производственной системы 
и экономической политики в 
различных странах.

На заседании секций честь 
нашего университета защи-
щали студенты экономиче-
ского факультета А. Воропай, 
М. Исааков, С. Воронцов,      
М. Кулич,   А. Зеленых, Б. Га-
спарян, Е. Витохина и студент 
учетно-финансового факуль-
тета В. Вакуленко. Несмотря 
на продолжительность за-
седания, участники конфе-
ренции не теряли интереса 
к обсуждаемым вопросам и 
охотно вступали в дискуссии. 
За активное участие в кон-

ференции студенты нашего 
университета были награж-
дены дипломами.

Важным событием стал 
финал олимпиады фонда 
«Вольное дело», в котором 
студенты и магистранты вы-
ступали на иностранных 

языках. Победили наши 
студенты. Дипломом I сте-
пени награждена студентка 
2-го курса экономического 
факультета Алина Алиева, 
диплом II степени получила 
студентка 2-го курса эконо-
мического факультета Ана-

стасия Питерская. Победи-
тели пройдут стажировку в 
МГУ, а затем в Швейцарии.

Пленарную дискуссион-
ную панель Московского 
экономического форума воз-
главил профессор МГУ А. В. 
Бузгалин. На ней были под-
ведены общие итоги конфе-
ренции. 

Конференция принесла 
большую пользу молодым 
ученым, позволив им попол-
нить свой багаж знаний но-
выми, которые непременно 
пригодятся им в дальнейшей 
научной деятельности.

Владислав Вакуленко,
студент 2-го курса

учетно-финансового 
факультета

Фото  Людмилы Усаниной



 
Татьяна Юрьевна КАСЬЯНЕНКО    

Светлана Григорьевна СЕРАЯ    
Евгения Анатольевна ШАПОШНИК    
Александр Иванович МЕЛЬЧЕНКО    

Елена Григорьевна МАЛЫГИНА    
Ольга Петровна ЗВЕЗДИНА    

Анатолий Петрович ПИРОЖОК    
Франгиз Гильфанетдинович ХИСАМОВ    

Валентина Михайловна КОТОВА    
Сергей Иванович НОВОСЕЛЕЦКИЙ  

Любовь Павловна СНАРКЕВИЧ    
Светлана Алексеевна СМАГИНА    

Нина Евгеньевна РЕШЕТНЯК    
Александр Иванович РЫКОВ    

Иветта Абрамовна ХУДАВЕРДОВА    
Латиф Асланбиевич ХАХОВ    

Александр Анатольевич ЛЫСЕНКО    
Петр Пантелеевич РАДЧЕВСКИЙ    

Людмила Георгиевна БУТКО    
Елена Анатольевна ГОРЯЧЕВА    
Раиса Олеговна КАРТАШЕВА    
Хамдиниса СУЛЕЙМАНОВА   

Ирина Ивановна СИДОРОВА    
Галина Васильевна ШНУРНИКОВА 

№ 6 (1686) 15 июня 2014 года Кубанский госагроуниверситет6

НАШИ  ЮБИлЯрЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

Конференция Ассоциации 
юридических вузов россии

Учредитель ФГБОУ ВПО «Кубанский государственный аграрный университет» 
Адрес редакции: 350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Тел./факс (861) 221-57-76, внутренний 5-32  
Подписной индекс 14793

Руководитель пресс-службы, главный редактор О. П. Малёванная
Шеф-редактор Л. В. Пономаренко

Верстка В. А. Бовш

Редакционный совет: А. И. Трубилин, Т. Н. Полутина, Ю. П. Федулов, 
С. М. Резниченко, Н. Н. Нещадим, И. П. Колесникова

Периодичность издания 1 раз в месяц.
Газета отпечатана в издательстве ООО «ЭДВИ»

Адрес типографии и издательства: г. Краснодар, ул. Лукьяненко, 95/3,
тел./факс: (861) 222-01-02, 222-75-55,  e-mail: info@edvi.ru

Время подписания номера в печать по графику – 15.00, фактически – 15.00

Печать офсетная. Объем 2 п.л. Заказ № 14170. Тираж 3000 экз. Дата выхода в свет – 15.06.2014 г.
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, инфор-

мационных технологий и массовых коммуникаций по Краснодарскому краю и 
Республике Адыгее (Адыгея) ПИ № ТУ23-00838 от 3 мая 2012 года

   Газета распространяется бесплатно. Возможно использование авторских материалов, перепе-
чатка, размещение на сайте, правка материалов по усмотрению редакции. Ответственность за до-
стоверность материалов несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов.

Профессор В. Д. Зеленский на лекции 

Студенты выполняют письменные задания

Человек профессии

Преподаватели  мехфака 
в учхозе «Краснодарское»

Шесть медалей: «Ветеран труда», «За подготовку юридических кадров», «За взаимодействие с проку-
ратурой» и к юбилею прокуратуры, «За выдающийся вклад в развитие Кубани» II и I степени. Почетные 
звания: «Заслуженный юрист России», «Заслуженный юрист Кубани», «Почетный работник высшего про-
фессионального образования России». В. Д. Зеленский внес огромный вклад в становление юридического 
факультета и стал известен не только в России, но и за ее пределами. 

Мы попросили Владимира Дмитриевича рассказать о том, как складывалась его трудовая биография.

Я родился в 1940 году на 
Кубани в рыбацкой семье. В 
семье было шестеро детей. 
Школу я окончил в 1958 году 
и пошел работать на рыбоза-
вод, поскольку хотел посту-
пить в мореходное училище. 
Потом три года служил на 
границе. Служба многое дала: 
научила подчиняться самому 
и командовать людьми.

Оперативная работа мне 
понравилась, и у меня по-
явилось желание учиться на 
юриста. Это желание поддер-
жали офицеры. И в 1966 году 
я закончил Саратовский юри-
дический институт. После 
окончания по распределению 
попал на работу в Прокурату-
ру Краснодарского края, где 
работал помощником проку-
рора Кореновского района, а 
затем следователем в Красно-
даре. 

В 1968 году я поступил в 
заочную аспирантуру, за-
щитил диссертацию на тему 
«Проверка оправдательных 
доказательств» и в 1972 году 
перешел на научно-педагоги-
ческую работу в КубГУ. Рабо-
тал старшим преподавателем, 
доцентом, заместителем де-
кана.

В 1985 году я уехал за гра-
ницу, в Йеменскую Респу-
блику, где работал советни-
ком декана юридического 
факультета Аденского уни-
верситета. Через три года 
вернулся, защитил доктор-
скую диссертацию, работал 
заведующим кафедрой кри-
миналистики, профессором 
КубГУ, а в 1998 году был из-
бран деканом юридического 
факультета нашего универ-
ситета, в этой должности я 
проработал 15 лет.

Мне посчастливилось воз-
главлять факультет в пери-
од его становления. Когда я 
стал деканом, это был уже не 
юридический ликбез, но еще 
и не факультет. А благодаря 
помощи и вниманию    И. Т. 
Трубилина, тогда ректора 
университета, нам удалось 
заинтересовать коллектив 
перспективами факультета. 
Мы приняли на работу не-
сколько докторов, это Л. В. 
Бутько, Г. М. Галиакбаров,     
Л. П. Рассказов, А. В. Грошев 
и другие. Наши преподавате-
ли защитили кандидатские, 
докторские диссертации, и 
факультет за короткий срок 
качественно вырос. Его стали 

замечать в стране. Мы стали 
проводить всероссийские 
научно-практические кон-
ференции, вступили в Ассо-
циацию юридических вузов 
страны, одними из первых 
прошли общественную ак-
кредитацию Союза юристов 
России – стали известны. По 
рейтингу за 2010–2012 гг., в 
котором участвовало свыше 
108 юридических факульте-
тов и вузов страны, мы заня-
ли 11-е место.

Коллектив юридического 
факультета в 2011 году был 
награжден почетной гра-

мотой губернатора Красно-
дарского края А. Н. Ткачева 
в связи с 20-летием со дня 
основания факультета. И в 
этом немалая заслуга В. Д. Зе-
ленского, который состоялся 
в жизни не только как высо-
кий профессионал-юрист, но 
и как хороший организатор 
учебного процесса.

Интервью записала 
шеф-редактор газеты

Л. Пономаренко
Фото Виталия Бовш

15 мая в Московском государственном универси-
тете им. М. В. Ломоносова прошла научно-практи-
ческая конференция и ежегодное общее собрание 
Ассоциации юридических вузов.

Юридический факуль-
тет КубГАУ на конференции 
представлял доцент кафе-
дры уголовного права В. П. 
Алехин. Темой конференции 
стала «Юридическая наука и 
юридическое образование в 
современной России: состоя-
ние, проблемы, перспективы 
развития». На конференции 
было предложено создать 
коллегии по вопросам раз-
вития и совершенствования 
юридического образования, 
говорилось и о необходимо-
сти улучшения практических 
навыков молодых юристов, 
возвращении наставничества 

и стажировок, рассматрива-
лись вопросы функциони-
рования и организации дея-
тельности диссертационных 
советов. 

Ассоциация юридических 
вузов была основана 16 фев-
раля 1996 года на учреди-
тельной конференции в МГУ. 
Сегодня Ассоциация юриди-
ческих вузов объединяет 215 
юридических вузов-членов. 
Юридический факультет Ку-
банского ГАУ также входит в 
ее состав.

Целями деятельности Ас-
социации юридических ву-
зов являются объединение 
усилий юридических вузов в 
реализации задач повышения 
качества высшего юридиче-
ского образования в России; 
формирование и проведение 
скоординированной обра-
зовательной политики; обе-
спечение образовательной 
деятельности квалифициро-
ванными кадрами; оператив-
ное реагирование на потреб-
ности общества и государства 
в специалистах-юристах вы-
сокой квалификации; содей-
ствие в оказании образова-
тельных услуг населению; 
разработка и реализация 
интеллектуальных продук-
тов и услуг, обеспечивающих 
подготовку и переподготовку 
юридических кадров.

В. Алехин,
доцент кафедры

уголовного права

русский язык 
как иностранный

По инициативе управления по связям с обществен-
ностью администрации г. Краснодара в рамках Дней 
славянской письменности и культуры в нашем уни-
верситете прошла межвузовская олимпиада по рус-
скому языку как иностранному. Ее организация и про-
ведение были осуществлены усилиями сотрудников 
центра изучения русского языка как иностранного и 
кафедры русского языка и речевой коммуникации.

Активное участие в прове-
дении олимпиады принимали 
студенты-волонтеры факуль-
тета налоги и налогообложе-
ние. Они помогали проводить 
экскурсии для иностранных 
студентов, прибывших из 
других вузов. Гостям удалось 
посетить исторический музей 
КубГАУ, Ботанический сад им. 
И. С. Косенко, а также пройти 
по территории студенческого 
кампуса.

В олимпиаде приняли уча-
стие иностранные студенты 
как подготовительных, так и 
основных факультетов семи 
ведущих вузов Краснодара: 
КубГАУ, КубГУ, КубГТУ, Куб-
ГМУ, КГУФКСТ, КГУКИ, ВУНЦ 
ВВС «ВВА имени Н. Е. Жуко-
ва и Ю. А. Гагарина». Всего 
48 участников. Конкурсные 
испытания проходили в два 
тура: первый включал в себя 
выполнение письменных за-

даний, а второй предполагал 
проверку навыков говорения 
и аудирования. Кроме того, 
конкурсная программа для 
студентов подготовительных 
факультетов включала в себя 
декламацию стихотворений 
любимых русских поэтов.

Победителям и призерам 
были вручены грамоты и 
памятные подарки от адми-
нистрации г. Краснодара, а 
остальные участники получи-
ли благодарственные письма.

Впервые после многолет-
него перерыва наш универси-
тет не только стал хозяином 
олимпиады, проводимой сре-
ди иностранных студентов, 
но и вновь заявил о себе как о 
вузе, ведущем качественную 
и многопрофильную подго-
товку иностранных граждан.

Г. Пузикова,
преподаватель центра 

изучения русского языка 
как иностранного

Сотрудники факультета механизации  посетили 
учебно-опытное хозяйство «Краснодарское». 

Директор  Павел Александрович Носаленко с гордостью 
рассказал им о новой технике и технологиях, применяемых 
в хозяйстве. А гордиться есть чем: на молочной ферме уста-
новлено высокопроизводительное оборудование фирмы 
«Де-Лаваль», доение коров под звуки музыки, мгновенное 
охлаждение молока, собственное воспроизводство стада, вся 
работа фермы отслеживается в режиме онлайн. Сдавать на 
молокозавод более 22 тонн молока в сутки получается бла-
годаря работникам фермы – молодым, задорным, постоянно 
совершенствующим свои знания. 

В корпусах учхоза полная механизация производственных 
процессов: животноводы управляют ими посредством ком-
пьютеров, в которых содержится информация по каждому 
животному. Учебно-опытное хозяйство тесно сотрудничает 
с учеными и преподавателями КубГАУ и при разработке ин-
новаций, и при внедрении их в производство, и при расчете 
экономической эффективности.

Александр Павлович Носаленко (советник хозяйства, 37 
лет своей жизни посвятивший его становлению) рассказал о 
выпускниках факультета механизации, которые сегодня ра-
ботают в хозяйстве трактористами. Декану факультета С. М. 
Сидоренко  и заведующему кафедрой Е. И. Трубилину было 
приятно слышать хорошие отзывы о работе своих студентов.

Прощаясь, Павел Александрович пригласил участников 
встречи на футбольный матч между специалистами хозяйства 
и командой школьников. 

Надежда Морозова, 
студентка 2-го курса

экономического факультета,
наш студкор

П. А. Носаленко рассказывает о новой технике



Студенческая жизнь на юридическом факультете 
насыщена разнообразными событиями, а учебный 
процесс, помимо традиционных лекционных и семи-
нарских занятий, включает в себя разнообразные ин-
терактивные формы обучения, позволяющие лучше 
познакомиться с будущей профессией. 

Но сейчас не об этом. Речь пойдет о практике, которую про-
ходят студенты юридического факультета. И расскажет нам о 
ней студент 4-го курса Николай Агеев. 

– Практика является обязательной частью учебной про-
граммы, по итогам ее прохождения в зачетной книжке ставит-
ся зачет. В процессе обучения каждый студент проходит три 
вида практики: учебную, производственную и преддиплом-
ную. После 1-го курса мы направляемся для прохождения 
учебной практики в органы МВД, прокуратуры, суда и след-
ственный комитет, а после 2-го – по две недели находимся 
в органах прокуратуры и суда. Это уже практика производ-
ственная.

Место преддипломной практики зависит от специализации, 
которую выбирает студент, темы дипломной работы и сферы 
его научных интересов. Поскольку нет ни одной организации, 
в которой не требовался бы юрист, невозможно привести ис-
черпывающий перечень мест, куда принимают на практику 
студентов юридического факультета КубГАУ. Наибольший 
интерес у студентов, помимо названных выше органов, вы-
зывают Управление юстиции по Краснодарскому краю, нота-
риат, адвокатура, Избирательная комиссия Краснодарского 
края. С последней, кстати, наш университет имеет давние 
партнерские отношения. Несколько лет подряд тридцать сту-
дентов, наиболее успешно освоивших  основы избиратель-
ного права, получают свидетельство краевой избирательной 
комиссии, на основании которого включаются в кадровый 
резерв избиркома. 

Вот уже два года студенты юридического факультета, про-
являющие интерес к избирательному праву, в рамках дня 
открытых дверей отправляются на экскурсию в краевую из-
бирательную комиссию, где имеют возможность собствен-
ными глазами увидеть, как строится работа, протестировать 
комплексы автоматической обработки бюллетеней, в личной 
беседе задать интересующие вопросы председателю Избира-
тельной комиссии Краснодарского края Ю. А. Бурлачко.

Недавно было подписано соглашение между Кубанским 
ГАУ и Уполномоченным по правам человека в Краснодарском 
крае. С легкой завистью смотрю на своих младших коллег, ко-
торым представится возможность на практике прикоснуться к 
делу защиты прав человека. 

Из собственного опыта мне чаще других вспоминается 
практика после 2-го курса в прокуратуре Прикубанского 
округа г. Краснодара. Проходил я ее у помощника прокуро-
ра по надзору за исполнением законов органами дознания и 
предварительного следствия и у помощника по общему над-
зору. По итогам этой практики понял, насколько правдивы 
слова песни «…наша служба и опасна и трудна». Эта работа 
предполагает максимальную концентрацию как професси-
ональных качеств, так и человеческих. Представьте, вместе 
с прокурором я присутствовал на судебном заседании по 
уголовному делу и наблюдал, как строится государственное 
обвинение. Был также на приеме граждан, учился составлять 
акты прокурорского реагирования. 

Хочу обратить внимание на то, что Прокуратура Красно-
дарского края очень серьезно относится ко всем практикан-
там и по итогам практики проводит собственное тестирова-
ние студентов и итоговое собрание по результатам практики. 
В родном университете все не менее серьезно: практику не-
обходимо защитить, представив характеристику, дневник и 
отчет о ее прохождении. А для защиты преддипломной прак-
тики на каждой кафедре вообще создается комиссия, которая 
принимает решение об оценке, которой заслуживает студент.

Так, благодаря возможности прохождения практики любой 
из нас за годы обучения может сформировать собственное 
мнение о потенциальных местах работы и к моменту получе-
ния диплома окончательно определиться, где ему наиболее 
интересно.
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Студенческая практика: 
время перемен?

Когда звенит последний звонок

Студенты факультета налоги и налогообложение 
за нарезкой овощей для плова

«Актуальные вопросы науки и практики»

В Краснодарском университете МВД России со-
вместно с Краснодарским региональным отделением 
Ассоциации юристов России, а также Союзом крими-
налистов и криминологов прошла II Всероссийская 
научно-практическая конференция курсантов, слу-
шателей и студентов «Актуальные вопросы науки и 
практики».

В конференции приняли 
участие студенты и курсанты 
19 высших учебных заведе-
ний из 11 субъектов Россий-
ской Федерации восьми фе-
деральных округов.  

Участниками конференции 

стали и студенты Кубанского 
ГАУ, а экспертом в секцию 
«Экономическая безопас-
ность» был приглашен на-
чальник отдела науки Кубан-
ского ГАУ А. В. Моисеев.

Открывал конференцию 

начальник Краснодарско-
го университета МВД Рос-
сии генерал-майор полиции        
И. А. Калиниченко. Он поже-
лал успеха и научных побед 
участникам конференции.

Почетными гостями кон-
ференции были заместитель 
председателя Законода-
тельного собрания Красно-
дарского края П. М. Курдюк; 
руководитель аппарата Крас-
нодарского регионально-
го отделения Ассоциации 
юристов России, директор 
филиала Федеральной када-
стровой палаты Росреестра 
по Краснодарскому краю              
А. А. Долгов; заместитель 
руководителя департамента 
молодежной политики Крас-
нодарского края Г. В. Пронь-
кин; начальник отдела науки 
и научно-технической поли-
тики министерства образова-
ния и науки Краснодарского 
края В. П. Крылов.

По итогам работы конфе-
ренции призерами стали сту-
денты юридического факуль-
тета Кубанского ГАУ:

1-е место разделили Антон 

Солянин (доклад «Крым») и 
Андрей Чамуха («Процессу-
альные сроки при рассмотре-
нии и разрешении сообще-
ний о преступлении»);

2-е разделили Андрей До-
рофеев («Правовая охрана 
объектов интеллектуаль-
ной собственности в сети 
Интернет») и Алина Катрич 
(«Гомосексуализм: вопросы 
правового регулирования»).

Призеры получили дипло-
мы и подарки, подготовлен-
ные Краснодарским универ-
ситетом МВД, а начальнику 
отдела науки А. В. Моисееву 
была объявлена благодар-
ность.

Закрывая конференцию, 
Игорь Александрович Кали-
ниченко поблагодарил всех 
участников и пожелал им 
успехов в научной деятель-
ности.

Поздравляем победителей 
и их научных руководителей!

А. Моисеев,
начальник отдела науки ,

Фото пресс-службы 
Краснодарского 

университета МВД

Посчитаем?
«КрУглЫЙ Стол»

На учетно-финансовом факультете для студентов групп 
УФФ-1004 и УФФ-1005 прошел «круглый стол» на тему 
«Калькуляционная концепция развития производствен-
ного учета». Его руководителем выступила профессор             
Ж. В. Дегальцева. Гостями конференции были заведую-
щий кафедрой бухгалтерского учета доктор экономиче-
ских наук, профессор В. В. Говдя и преподаватель кафедры         
Н. Н. Серая. 

Выступления докладчиков 
для нас, будущих специали-
стов в области бухгалтерско-
го учета, были очень инте-
ресными и полезными. Мы 
узнали о правилах учета и 
калькулирования консервной 
и пивоваренной продукции, 
колбасных и хлебобулочных 
изделий, грибов, а также о 

производственном учете в 
цветоводстве. Темы были 
представлены так, словно мы 
сами побывали на заводах и 
фабриках, ознакомились со 
всеми технологическими про-
цессами, увидели все нюансы 
и особенности производства.

Оказывается, себестои-
мость пивоваренной продук-

ции можно определять по 
проценту содержания в ней 
спирта, а лидером производ-
ства этой продукции является 
Чехия. Наибольший процент 
мяса среди колбасных изде-
лий содержится в сырокоп-
ченых колбасах, а самыми 
дорогими грибами являются 
трюфели. Это и многое дру-
гое мы узнали на заседании 
«круглого стола» и поняли, 
насколько интересным может 
быть сухое понятие «кальку-
лирование».

Маргарита Прокопенко,
студентка 4-го курса
учетно-финансового 

факультета

Факультет налоги и налогообложение при участии 
учетно-финансового факультета поздравил школь-
ников станицы Отрадной с окончанием учебного 
года и пригласил выпускников в Кубанский ГАУ.

В день, когда маленькие 
нарядные школьники спешат 
в школу, прячась от солнца за 
огромными букетами цветов, 
когда выпускники прощаются 
с незабываемыми школьны-
ми годами, когда звенит по-
следний звонок, активисты 
факультета налоги и нало-
гообложение под руковод-
ством декана А. Ф. Инюкина 
и заместителя декана учет-
но-финансового факультета       
Е. А. Сапрунова отправились 
в станицу Отрадную.

Прибыв на главную пло-
щадь, студенты установи-

ли там два самовара из из-
вестной коллекции декана 
и огромный котел. Прямо на 
глазах у прохожих начался 
мастер-класс по приготовле-
нию настоящего узбекского 
плова. Подсолнечное масло, 
15 кг лука, 15 кг говядины,    
60 кг моркови, пахучие при-
правы, вода, 60 кг риса – и 
вкуснейший узбекский плов 
на 300 человек готов.

Пока активисты факульте-
тов налоги и налогообложе-
ние и учетно-финансового 
готовили плов и ароматный 
фруктовый чай, Андрей Фе-

дорович выступил перед 
старшеклассниками станицы. 
Он рассказал про наш уни-
верситет, показал фильм об 
активной жизни наших сту-
дентов и пригласил выпуск-
ников поступать в КубГАУ. 
Также перед школьниками 
выступили студентка 1-го 
курса факультета налоги и 
налогообложение Ангелина 
Емцева и студент 3-го курса 
учетно-финансового факуль-
тета Владимир Волненко (к 
слову, они выпускники одной 
из школ станицы Отрадной), 
которые рассказали о преи-
муществах обучения в нашем 
вузе и веселой студенческой 
жизни.

После выступления школь-
ники, преподаватели и все 

желающие отведали «нало-
говский» плов и ароматный 
чай. Многие просили добавки 
и восхищались студентами, 
которые в праздничный день 
приехали за 200 км, чтобы 
поздравить школьников.

Добрые поступки – это то, 
что делает нас настоящими 
людьми и заставляет чув-
ствовать, что мы не одни. 

Спасибо Андрею Федоро-
вичу Инюкину, нашему до-
рогому декану, за то, что он 
помогает нам дарить добро 
окружающим! 

                  Анна Мажара,
студентка 3-го курса

факультета 
налоги и налогообложение 

наш студкор,
Фото автора

А. Ф. Инюкин дает мастер-класс 
по приготовлению настоящего узбекского плова

Команда КубГАУ на международном 
юридическом форуме в Санкт-Петербурге

В зале судебных заседаний Конституционного суда РФ
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«Стрелец» КубгАУ поймал попутный ветер Крыма

«Что? где? Когда?»
Cтуденты юридического факультета всегда тянут-

ся к знаниям. И даже в свободное от учебы время с 
удовольствием принимают участие в интеллекту-
альной игре «Что? Где? Когда?».

24 апреля состоялось тор-
жественное открытие 22-го 
сезона игр, создателем и 
ведущей которых стала кан-
дидат исторических наук 
доцент кафедры теории и 
истории государства и права 
Людмила Ивановна Гущина.

В этой игре команда  игро-
ков, называемых знатоками, 
ищет правильный ответ на 
любой заданный вопрос в 
течение одной минуты. По-
беждает сторона, набравшая 
за правильные ответы наи-
большее количество очков.

В этот раз соревновались 
команды новичков – сту-
дентов 1-го курса (первый и 
второй потоки) и игроков- 
профессионалов – препода-
вателей, в  составе которой 
были преподаватели А. В. Да-
шин, Ю. И. Чернов, Е. В. Епи-
фанова, Ю. В. Недилько, А. Г. 
Галкин. На протяжении всех 
22 лет капитаном команды  
неизменно является Ю. И. 
Верхотуров.

Игра была жаркой, обста-
новка накалялась с каждым 
сигналом, раздававшимся по 
окончании времени, которое 
давалось на обдумывание  
ответа. Зрителями могли 
стать все желающие, и их 
оказалось немало – более 
ста студентов.

С разрывом в один балл 
команда первого потока 
одержала победу. Однако 
все участники, правильно 
ответившие на вопросы со-
перников, получили бесцен-
ные призы – книги. 

После игры команды по-
жали друг другу руки и 
пришли к выводу, что ум – 
это не только способность 
думать, но и умение логиче-
ски мыслить на основе ши-
рокой эрудиции и сообрази-
тельности.

Екатерина Брантова,
студентка 2-го курса

юридического факультета

В городе-герое Севастополе с 14 по 18 мая прошла 
парусная регата «Адмирал». В этом году она собрала 
более 85 вымпелов команд, около 205 человек. Свой 
спортивный характер решила проявить и команда 
яхтсменов «Стрелец» КубГАУ.

В начале мая ребята уже 
показали себя, став двукрат-
ными обладателями Куб-
ка Краснодарского моря.          
Команда «Стрелец» со-
стояла из представителей 
факультета экологии: Алек-
сандр Старков (капитан), Та-
тьяна Герман, Илья Артемен-
ко, Фарзод Авганов, Максим 
Иванченко. 

Командор яхт-клуба «Ад-
мирал» С. Гулько пожелал 
участникам семь футов под 
килем. В бухте прогремел 
выстрел из пушки – ровно в 
12.00 яхты стартовали.

Гонка началась с легкого 
бриза. Первые часы «Стре-
лец» шел впереди, но вско-
ре яхте пришлось сражаться 
не только с соперниками, 
но и со встречным ветром в             
15 метров в секунду. «Тяже-
ло далась эта гонка», – ска-
зал опытный капитан Алек-
сандр. В его копилке второе 

место на первенстве России, 
третье – на Спартакиаде Рос-
сии, а также «бронза» Кубка 
Европы, который проходил 
на Мальте.

Второй гоночный день за-
помнился слабым неустой-
чивым ветром и проливным 
дождем. В итоге команда 
КубГАУ заняла почетное вто-
рое место.

Ребята выражают благо-
дарность ректору профес-
сору А. И. Трубилину, про-
ректору по воспитательной 
работе И. П. Колесниковой, 
заведующему кафедрой физ-
воспитания А. К. Семерджяну 
за помощь в развитии ново-
го перспективного спорта в 
университете. Личная благо-
дарность – декану агроно-
мического факультета А. И. 
Радионову за поддержку.

Татьяна Герман,
студентка 2-го курса

экологического факультета


